
 
Protokoll der 51. Sitzung des Integrationsbeirates Südstadt- Bult am 08.05.2024 um  
18.00 Uhr in der Flüchtlingsunterkunft der Gemeinde Am Döhrener Turm,  
Hildesheimer Str. 161, 30173 Hannover 
 
Teilnehmende des Integrationsbeirates:  
(Teilnehmende in „( )“ waren verhindert): 
(Lukas Taplick), (Dr. Hilal Al-Fahad), (Julius Bloch), (Parwaneh Tayabeh Bokah Tamejani), 
(Ayten Büsel), (Sahak Hakobyan), Hanne Hintz-Oppelt, (Naemi Hüsemann), (Sabrina 
Kahmann), Aniko Lengyel, Dr. Lena Lokschin, (Huong Nguyen Quang), (Fabian Niculescu), 
(Vildan Rovčanin), (Siri Sotabinda Shulemite), (Sara Slavuljica), Irene Wegener 
 
Verwaltung: Birte Groenigk, Stadtbezirksmanagement Südstadt-Bult, LHH  
 
Gäste:  
zu TOP 2:     Ben Bodmann 
 
zu TOP 3a: Lesia Brodska 
 Thomas Katz  
 
zu TOP 3b: Martin Gerken 

Sabine Berge 
 
zu TOP 3c:  Dr. Yuri Tkachev  
 
 
TOP 1: Begrüßung 
Frau Dr. Lokschin begrüßte i.V. für Herrn Taplick die anwesenden Mitglieder des 
Integrationsbeirates und die Gäste.  
Die Tagesordnung wurde um zwei Zuwendungsanträge unter TOP 3c und 3d ergänzt. Die 
Anträge wurden den Mitgliedern vor der Sitzung per E-Mail zugesandt. 
 
TOP 3a: Zuwendungsantrag „Kochevent“ 
TOP 3b: Zuwendungsantrag „Café Palaver“ 
TOP 3c: Zuwendungsantrag „Antikriegs- Poesie- Festival“  
TOP 3d: Eigene Mittel des Integrationsbeirates für Öffentlichkeitsarbeit 
 
TOP 2: Sachstand Interkulturelle Fitnessstunde vom VfL Eintracht Hannover  
Herr Bodmann berichtete zum aktuellen Sachstand der Interkulturellen Fitnessstunde, die in 
der Sitzung des Integrationsbeirates am 31. Januar 2024 vorgestellt wurde. 
Die aktuelle Fitnessstunde sei inzwischen u.a. in das städtische Programm „Sport im Park“ 
aufgenommen. Die Fitnessstunde, die 1x wöchentlich dienstags in der Zeit von 17 bis 18 Uhr 
angeboten werde, sei gut angelaufen.  
Auf die Nachfrage, ob auch eine Spielstunde mit Bällen stattfinden könne, zeigte sich der VfL 
Eintracht Hannover unter der Voraussetzung personeller Kapazitäten offen. Gerne könne man 
sich bei Fragen direkt an Herrn Bodmann unter: interkulturell@vfl-eintracht-hannover.de  
wenden.   
 
Herrn Bodmann wurde angeboten, dass Projekte des VfL Eintracht Hannover auch gerne über 
das Stadtbezirksmanagement –Frau Groenigk-, über UFU –Frau Berge- und Herrn Katz 
beworben werden können. Die entsprechenden Kontaktdaten seien bekannt, bzw. wurden 
ausgetauscht. 
 
Auf die entsprechende Nachfrage wurde im Weiteren nochmals kurz die SportBox des VfL 
Eintracht Hannover erläutert. Nähere Informationen unter: https://www.vfl-eintracht-
hannover.de/eroeffnung-sportbox/ und https://www.hannover.de/Kultur-Freizeit/Freizeit-
Sport/Sport/Sportentwicklung/Einweihung-der-ersten-SportBox-in-Hannover . 
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TOP 3: Finanzen des Integrationsbeirates  
3a) IB-01-2024 „Kochevent“ 
 
Das Projekt wurde von Herrn Katz und Frau Brodska vorgestellt und Fragen der Mitglieder 
beantwortet. Ein vorzeitiger Maßnahmenbeginn wurde nicht beantragt, da der ursprünglich 
erste geplante Termin am 17. Mai 24 auf einen Termin nach der Sitzung des Bezirksrates 
verschoben werde.  
 
Die Mitglieder des Integrationsbeirates sprachen sich nach ausführlicher Beratung einstimmig 
für die Förderung des Projektes i.H.v. 1.300 € aus. Eine entsprechende Empfehlung werde 
dem Bezirksrat Südstadt- Bult für seine nächste Sitzung per Drucksache vorgelegt.   
 
3b) IB-02-2024 „Café Palaver“ 
 
Das Projekt wurde von Herrn Gerken und Frau Berge vorgestellt und Fragen der Mitglieder 
beantwortet. 
Auf Nachfrage wurde bestätigt, dass das Projekt zwar erschwert, aber auch stattfinden könne, 
wenn sich der Integrationsbeirat für einen geringeren als den beantragten Betrag ausspreche.  
 
Die Mitglieder des Integrationsbeirates sprachen sich nach ausführlicher Beratung einstimmig 
für die Förderung des Projektes i.H.v. 700 € aus. Eine entsprechende Empfehlung werde dem 
Bezirksrat Südstadt- Bult für seine nächste Sitzung per Drucksache vorgelegt.  
Die Förderungsempfehlung beziehe sich zunächst auf das Jahr 2024. Es wurde darum 
gebeten, dass der Integrationsbeirat zum Ende des Jahres über den Sachstand des Projektes 
informiert werde. Ggf. folge zu Beginn des Jahres 2025 ein weiterer Zuwendungsantrag.  
 
[Hinweis: Der Antrag IB-03-2024 wurde zurückgestellt.] 
 
3c) IB-04-2024 „Antikriegs- Poesie- Festival“ 
 
Das Projekt wurde von Herrn Dr. Tkachev vorgestellt und Fragen der Mitglieder beantwortet. 
Auf Nachfrage wurde auch bestätigt, dass das Projekt zwar erschwert, aber auch stattfinden 
könne, wenn sich der Integrationsbeirat für einen geringeren als den beantragten Betrag 
ausspreche.  
 
Die Mitglieder des Integrationsbeirates sprachen sich nach ausführlicher Beratung einstimmig 
für die Förderung des Projektes i.H.v. 1.800 € aus. Eine entsprechende Empfehlung werde 
dem Bezirksrat Südstadt- Bult für seine nächste Sitzung per Drucksache vorgelegt.  
 
3d) Eigene Mittel des Integrationsbeirates  
 
Der Integrationsbeirat sprach sich nach ausführlicher Beratung einstimmig für einen Betrag bis 
zu 1.000 € für die eigene Öffentlichkeitsarbeit, wie z.B. die Erstellung eines Flyers, Druck, 
Werbung und Veranstaltungen, aus.  
 
TOP 4: Sachstand Veranstaltung Antidiskriminierung 
 
Der TOP entfällt. 
 
 
 
 
 
 



TOP 5 und 6): Ideen zu neuen Projekten des Integrationsbeirates und Eigene 
Öffentlichkeitsarbeit 
 
Frau Dr. Lokschin teilte mit, dass Herr Niculescu sie darüber informiert habe, dass er sich eine 
Teilnahme am ökumenischen Pfingstfest am 20. Mai 2024 -11 bis 15 Uhr- auf dem 
Stephansplatz als Vertreter des Integrationsbeirates grundsätzlich wieder vorstellen könne, 
aber dazu noch Unterstützung seitens der Mitglieder des Integrationsbeirates bräuchte. Er bat 
um eine Rückmeldung, wenn sich noch weitere Mitglieder für eine Teilnahme finden.  
 
TOP 7: Verschiedenes 
Frau Lengyel wünschte sich mehr Veranstaltungshinweise, z.B. zum Tag der Befreiung am  
8. Mai. Leider seien auch nicht alle Veranstaltungen in der Presse veröffentlicht. 
 
Die anwesenden Mitglieder sprachen sich dafür aus, auf der nächsten Sitzung über die 
Motivation oder auch Hinderungsgründe an der Mit- und Zusammenarbeit der Mitglieder des 
Integrationsbeirates zu sprechen. Es wäre sehr zu begrüßen, wenn sich künftig wieder mehr 
Mitglieder aktiv einbringen würden und zu den Sitzungen anwesend seien. Gründe, 
insbesondere aktuell u.a. „für die Demokratie aufzustehen“ gebe es genug. 
 
TOP 8: Nächste Termine  
 
Frau Groenigk warb nochmals für die Teilnahme am Europäischen Nachbarschaftstag am 
31. Mai 2024. Im medi tera, Hilde-Schnelder-Allee 6 werde um 17 Uhr ein Table Quiz für Jung 
und Alt mit einem kleinen Flohmarktstand des TauschTreffs stattfinden, zu dem alle herzlich 
eingeladen seien. Interessierte können sich gerne bei Frau Groenigk unter 
18.63.07.SBM@Hannover-Stadt.de melden. 
 
In der Zeit vom 24. Juli bis zum 26. Juli, jeweils 10 bis 14 Uhr, biete die Kunstschule 
KunstWerk e.V. einen kostenlosen Sommerferien-Workshop für Kinder und Jugendliche, 
vorrangig für geflüchtete Kinder, an. Thema sei „Bilder aus der Schneiderwerkstatt“. 
Anmeldung und evtl. Fragen seien bitte an info@kunstschule-kunstwerk.de zu richten. Ein 
Flyer werde den Mitgliedern des Integrationsbeirates in Kürze zugesandt. 
 
Die nächste Sitzung des Integrationsbeirates findet am Dienstag, 27.08.2024 um 18 Uhr, im 
Haus der Religionen, Böhmerstr. 8, 30173 Hannover, statt.  
 
 
Frau Dr. Lokschin bedankte sich bei allen Anwesenden und schloss um 20:20 Uhr die 
Sitzung.  
 
 
 
Für das Protokoll: Frau Groenigk, Stadtbezirksmanagement   15.5.2024 
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